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Fernanda Lopes

De janeiro a maio deste 
ano, mais de 26 mil pessoas 
foram registradas como em 
situação de rua no Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico) – que 
visa identificar as famí-
lias de baixa renda no país 
para incluí-las em progra-
mas de assistência social 
e redistribuição de renda. 
Atualmente, mais de 180 
mil pessoas se encontram  
nessa situação.

É com o intuito de oferecer 
amor e solidariedade a essa 
parcela da população que o 
projeto “Amor na Rua” tem 
mobilizado voluntários para 
levar esperança para as pes-
soas em situação de rua que 
se encontram em Manaus. 
Criado e idealizado pela jor-
nalista e apresentadora de 
TV, Rhayssa Couto, o projeto 
foi criado em abril de 2019, a 
partir de um momento que 
nutriu esse sentimento de 
prestar apoio a essas pesso-
as em vulnerabilidade social.

Aos 16 anos, enquanto ain-
da estudava, Rhayssa ven-
dia brigadeiro nas ruas, no 
colégio, nas paradas e nos 
terminais de ônibus, até que, 
em determinado momento, 
se deparou com a realidade 
de uma pessoa em situação 
de rua. Com esse encontro, a 
jovem se sentiu movida pelo 
desejo de ajudar o próximo. 
Um pouco mais tarde, con-
seguiu dar início à iniciativa 
com a ajuda de um colega 
que já trabalhava no meio.

“Teve um dia em que eu 
não tinha almoçado, estava 
terminando umas vendas, 
fui até o Centro para com-
prar materiais para o briga-
deiro e fiquei na parada de 
ônibus do Plaza. Assim eu 

Projeto leva solidariedade 
para pessoas em situação de rua

encontrei o César, ele fazia 
artes em azulejo e era a coi-
sa mais linda do mundo. Vi 
ele pedindo uma feijoada ali, 
uma água com outra pessoa 
e eu estava encostada na 
escada. Peguei a única co-
mida que tinha para comer 
o dia inteiro, que era uma 
tangerina, fui lá do lado dele, 
sentei no chão e pergun-
tei se ele queria um pouco. 
Dividi na metade e aí ele 
me contou a história dele. 
Foi naquele momento que 
percebi que queria trabalhar 
com as pessoas, ajudar da 
forma que podia no momen-
to, tentar fazer algum tipo de  
ação”, explicou.

Distribuindo marmitas de 
alimentos uma vez por mês 
para pessoas em condições 
de rua em inúmeros pon-
tos do Centro de Manaus, o 
“Amor na Rua” alcança cerca 
de 400 pessoas. Além disso, 
o projeto também promo-
ve a integração social des-
sas pessoas por meio de 
brechós comunitários – no 
qual podem escolher algu-
mas vestimentas – ações de 
corte de cabelo, limpeza de 
unhas e outros. Apesar de 
todas as iniciativas serem de 
suma importância, Rhayssa 
pontua a escuta como a que 
faz mais diferença na vida 
dessa população.

“A integração social que 
eles têm entre eles, muitas 
vezes é um convívio meio 
agressivo, direto e com pou-
co afeto. Sempre falo para os 
meus voluntários que ali não 
é só entregar uma marmita, 
é para a gente também alu-
gar nosso ouvido para eles 
desabafarem e isso é muito 
importante, faz toda a dife-
rença. Muitas vezes já con-
seguimos, através da con-
versa, tirar pessoas da rua. 

 
Acho que às vezes a gente 
pode tocar em um lado que 
eles ainda não viram. Eles 
se sentem muito menos-
prezados e impossibilitados 
de sair daquela condição. Às 
vezes eles até tem como sair 
com a ajuda dos familiares. 
Tem diversos motivos para 
uma pessoa ir para a rua 
que a gente nem imagina e 
que foge um pouco da nossa 
realidade. Tem muita gente 
que é professor, engenheiro, 
tem de tudo na rua, e é muito 
triste”, pontuou.

Apoio na pandemia
A pandemia da Covid-19 

elevou ainda mais a vul-
nerabilidade das pessoas 
que vivem em situação de 
rua. No Brasil, pelo me-
nos 26.447 pessoas foram 
morar nas ruas em 2022. 
Essa população saltou de 
158.191 em dezembro de 
2021, para 184.638 no mês 
passado. O levantamento 
foi feito por pesquisadores 
da Universidade Federal de 
Minas Gerais e aponta que 
a população de rua cresceu 
no Brasil, em 2022. Para 
Rhayssa, o período pandê-
mico foi o mais difícil a ser 
vivido, mas uniu todos em 
prol da solidariedade.

Sempre com o chamado 
para ajudar o próximo, na 
pandemia não foi diferente. 
Além de prestar apoio, auxí-
lio e, claro, doar amor para 
as pessoas em situação de 
rua, o grupo se mobilizou 
para amparar quem mais 
precisava durante os perío-
dos mais críticos da pande-
mia da Covid-19 em Manaus, 
que resultou na instalação 
do caos no sistema de saúde 
da capital, quando faltou 
oxigênio nos hospitais. Na 
época, as unidades estavam 

 

 

Dificuldades
Rhayssa ressalta que sen-

tia uma certa “facilidade” de 
mobilização das pessoas para 
as ações durante a pandemia.

“Percebemos que na épo-
ca da pandemia era muito 
mais fácil para uma pessoa 
se propor a ajudar. Fizemos 
algumas ações nesse perío-
do, a gente esteve presente 
na época dos respiradores. 
Ficamos uma semana com a 
galera acampando na minha 
casa, juntamos várias camas 
lá e todo mundo dormiu junto. 
Enfim, nessa época era muito 
mais fácil das pessoas faze-
rem doações. Hoje em dia a 
gente tem uma maior dificul-
dade. Então, que uma pessoa 
possa doar um brinquedo que 
a criança não usa mais, de um 
primo não está mais usando 
brinquedo”, relatou Rhayssa.

Para quem desejar parti-
cipar de alguma ação orga-
nizada pelo projeto “Amor 
na Rua”, ou quiser doar al-
guma quantia, ou os itens 
necessários (como doação 
de brinquedos), pode entrar 
em contato pelo número (92) 
98546-2427 ou via PIX: con-
tato.amornarua@gmail.com.

superlotadas após recordes 
de internações por Covid.

“Fizemos plantões, fazía-
mos comida de madrugada 
para levar para aos hospi-
tais e para as pessoas em 
situação de rua. Fizemos 
ações para arrecadar itens 
de higiene e doar para a 
galera da rua. Em uma época 
muito fria e chuvosa, tam-
bém fizemos entrega de co-
bertores. Doamos máscaras 
de proteção, uma costurei-
ra parceira fez várias de te-
cido para que pudéssemos 
distribuir para eles. Foi mui-
to pesado ver pessoas nos 
hospitais chegando toda 
hora, pessoas morrendo na 
nossa frente. Também fize-
mos doações de insumos, 
medicamentos, compra-
mos oxímetro, investimos 
em tudo isso para ajudar os 
hospitais e UBSs (Unidade 
Básica de Saúde). Fizemos 
transporte de oxigênio, a 
gente levava na casa das 
pessoas. Foi bem intenso, 
foram semanas muito di-
fíceis. Até hoje, se eu falar 
muito, eu fico emocionada 
porque realmente não foi 
fácil”, compartilhou.

“Amor na Rua” distribui marmitas e alcança cerca de 400 pessoas
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A Prefeitura de Manaus, por 

meio da Fundação Municipal 
de Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult), preparou 
uma programação histórica 
para a celebração dos 25 anos 
do Boi Manaus. Serão mais 
de 20 horas de shows, com 
47 atrações distribuídas em 
24 trios elétricos durante os 
três dias de programação, no 
Centro de Convenções de Ma-
naus, o sambódromo, locali-
zado na Zona Centro-Oeste.

O evento, que integra a pro-
gramação comemorativa aos 
353 anos da cidade, ocorrerá 
nos dias 21, 22 e 23 de outu-
bro, com todo o ritmo e emo-
ção das toadas que marca-
ram as duas últimas décadas 
do gingado, que representa a 
capital do Norte do país.

O diretor-presidente da Ma-
nauscult, Alonso Oliveira, ex-
plica que os shows serão gra-
tuitos e farão homenagens a 
artistas dos bumbás que per-
deram suas vidas no período 
da pandemia da Covid-19.

“Atendendo determinação 
do prefeito David Almeida, o 
Boi Manaus retorna com os 
trios elétricos para o sam-
bódromo. E, nesta edição, 
homenagearemos os gran-
des ícones da toada: Klinger 
Araújo, Zezinho Corrêa e Ar-
lindo Júnior, que darão seus 
nomes, inclusive, aos ‘bois 
elétricos’”, enfatizou.

A dinâmica dos bois elétri-

cos na avenida foi dividida 
em oito apresentações com 
duração de 50 minutos, cada.

“Às 19h, sai o primeiro boi 
elétrico, que percorrerá os 405 
metros de extensão do sam-
bódromo, em uma velocidade 
média de até dois quilômetros 
por hora, com volume máxi-
mo do som em 110 decibéis. O 
retorno deste modelo de festa 
visa garantir maior intera-
ção entre público e artistas e 
maior aproveitamento da pro-

noites. Quem não compra, 
entra. Mas fica na ‘pipoca’, 
longe do trio”, ressaltou o di-
retor de eventos da Manaus-
cult, Clemilton Pinto.

Participam da festa artis-
tas como Canto da Mata, Car-
linhos do Boi, Carlos Batata, 
David Assayag, Edilson San-
tana, Edmundo Oran, Fabiano 
Neves, Jr. Paulain, Fábio Casa-
grande, grupo A Toada, Hel-
len Veras, Israel Paulain, Le-
onardo Castelo, Mara Lima, 

Boi Manaus celebra 25 anos 
com programação histórica
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Serão mais de 20 horas de shows, com 47 atrações distribuídas em 24 trios elétricos durante os 3 dias

 

Paulinho Viana Show – Corre 
Campo, Show-Garanhão, Ba-
tucada Prince do Boi, grupo 
Kuarup, Robson Júnior, Klin-
ger Júnior, Robson Júnior, Pa-
trike Araújo, Arlindo Neto e 
Márcia Novo, entre outros.

Os bumbás de Manaus, 
Corre Campo, Brilhante e Ga-
ranhão, também compõem 
a programação. Às 23h50 
do dia 23, haverá uma ceri-
mônia com a presença do 
prefeito David Almeida que, 
juntamente com os artis-
tas, à meia-noite, cantará os 
parabéns para a “Paris dos  
Trópicos”, Manaus.

Histórico do Boi Manaus
O evento, nascido em 1997, 

na extinta Funtur, com os 
trios da Bahia (Jade, Joia e 
Tapajós), foi considerado, ofi-
cialmente, por lei, como co-
memoração do aniversário 
da cidade, e passou a inte-
grar o calendário de eventos 
de Manaus.

Originalmente, a festa era 
realizada no sambódromo, 
mas, nas últimas edições, 
o evento vinha sendo reali-
zado no complexo turístico 
Ponta Negra. Atualmente, 
atendendo pedido dos artis-
tas de toadas, representados 
pela Comissão Representati-
va dos Artistas de Toadas, o 
evento retorna ao sambódro-
mo e promete ser o maior Boi 
Manaus dos últimos tempos.

gramação”, concluiu.
Outro pedido feito pelos ar-

tistas de toadas foi a volta do 
“tururi”, vestuário que sinali-
za os brincantes autorizados 
a circular na área de concen-
tração dos trios.

“O folião que quiser viver 
essa experiência mais inten-
samente e ficar na área perto 
dos trios, que é delimitado pe-
los ‘cordeiros’, terá que adqui-
rir seu tururi, que custa R$ 
30 e pode ser usado nas três 

21 de outubro
19h – 19h50 – Nenê do Boi / Kuarup
20h – 20h50 – Alcirio Neto / Felipe Júnior
21h – 21h50 – Jardel Bentes / Wilson Nobre
22h – 22h50 – Carlos Batata / Helen Veras
23h – 23h50 – Canto da Mata / Jr. Paulain
00h – 00h50 – Israel Paulain / Tony Medeiros
01h – 01h50 – Edilson Santana / A Toada
02h – 02h50 – Boi Brilhante

PROGRAMAÇÃO 

22 de outubro
19h – 19h50 – Kamauwrá / Wanderson Rodrigues
20h – 20h50 – Denis Martins / Luciano Araújo
21h – 21h50 – Kboclos / Cézar Pinheiro
22h – 22h50 – Mara Lima / Luanita Rangel
23h – 23h50 – David Assayag
00h – 00h50 – Marujada / Patrick Araújo / Paulinho Viana
01h – 01h50 – PA Chaves / Fabio Casagrande
02h – 02h50 – Boi Corre Campo

23 de outubro
19h – 19h50 – Toada de Roda / Rei Azevedo
20h – 20h50 – Curumins da Baixa / Robson Jr.
21h – 21h50 – Márcia Siqueira / Márcia Novo
22h – 22h50 – Klinger Jr. / Fabiano Neves
23h – 23h50 – Prince do Caprichoso / Carlinhos do Boi
00h – 00h50 – Batucada / Sebastião Jr. / Leonardo Castelo
01h – 01h50 – Edmundo Oran / Arlindo Neto
02h – 02h50 – Boi Garanhão / Patrick Monteiro
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Prefeitura manifesta interesse 
em receber o Ilumina+ Amazonas

micas e de menor impacto 
ao meio ambiente. 

O assunto foi tratado em 
reunião na sede da UGPE, 
entre o coordenador exe-
cutivo em exercício do 
órgão, Leonardo Barbosa, 
e o secretário municipal 
de Obras de Manacapuru, 
Paulo Onety. De acordo 
com o secretário, a cida-
de já está contemplada 
parcialmente com a nova 
tecnologia e a intenção é 
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Programa está modernizando a iluminação pública no interior do AM

A Prefeitura de Mana-
capuru manifestou, na 
segunda-feira (17), interes-
se em receber o progra-
ma Ilumina+ Amazonas. 
Executado pela Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE) do Governo 
do Amazonas, o progra-
ma está modernizando 
a iluminação pública no 
interior, ao substituir lâm-
padas antigas por luminá-
rias de LED, mais econô-

que o programa do Gover-
no Estadual complemen-
te os serviços.

Foi acordado que, nessa 
semana, uma equipe da 
UGPE irá a Manacapuru 
para realizar a vistoria téc-
nica do sistema de ilumi-
nação pública e verificar 
quais locais estão penden-
tes para colocação de LED 
para, assim, programar a 
substituição desses pon-
tos. Para isso, a Prefeitu-
ra irá oficializar à UGPE 
seu interesse em receber 
o programa e autorizar a 
vistoria, uma vez que a 
iluminação pública é de 
competência municipal.

O programa de moder-
nização da iluminação 
pública do interior é 100% 
custeado pelo Governo 
do Estado e já alcançou, 
em cinco meses, desde 
que foi lançado, em maio, 
mais da metade da meta 
programada pelo Governo 
do Amazonas. Dos 60 mil 
pontos de iluminação pre-
vistos para serem substi-

tuídos em 27 municípios, 
já foram concluídos 38.313, 
alcançando 17 municípios 
e 24 comunidades rurais.

A maior vantagem do 
programa estadual está 
no tempo de execução do 
serviço. Em uma cidade do 
porte de Manacapuru, por 
exemplo, leva aproximada-
mente um mês, enquanto 
que no contrato da Prefei-
tura com a empresa priva-
da, o processo demandaria 
18 meses para execução.

Mudança de decisão
A decisão de receber o 

programa do Governo do 
Amazonas ocorre após 
mudança de postura. Nas 
redes sociais, o prefei-
to de Manacapuru, Beto 
D’ângelo, publicou, na 
quinta-feira (13), um vídeo 
sobre a implementação 
das lâmpadas LED. Na gra-
vação, disse que não seria 
possível adotar o progra-
ma, pois o município já 
possui um contrato de co-
locação de luminárias.

“Nós, como manacapu-
renses, jamais abriríamos 
mão de qualquer ajuda que 
viesse para o nosso mu-
nicípio. Essas luminárias, 
nós informamos à equipe, 
que não eram possíveis de 
serem instaladas, porque 
Manacapuru já tem um 
contrato de concessão de 
colocação de luminárias. 
Por tanto, haveria conflito 
no contrato. Desta forma in-
viabiliza a implantação das 
luminárias LED”, explicou o 
prefeito de Manacapuru.

O prefeito também havia 
destacado que suas diver-
gências políticas não têm 
influência nas decisões 
para o município.

“Aqui está um prefeito 
que sempre procurou aju-
da, e que sabe que o mu-
nicípio de Manacapuru 
precisa. Nós, independente 
e divergências políticas, 
ou se é que existe por eu 
ter escolhido um candida-
to, mas a minha posição 
sempre foi em benefício 
da nossa cidade”, afirmou.

Irregularidades como 
descumprimento de prazos 
para a publicação de infor-
mações contábeis e a con-
cessão de vantagem a ser-
vidor sem a comprovação 
de requisitos estabelecidos 
em Lei levaram os conse-
lheiros do Tribunal de Con-
tas do Amazonas (TCE-AM) 
a reprovar as contas da 
gestão de 2018 da Câmara 
Municipal de Manacapuru, 
com aplicação de multa no 
valor de R$ 23 mil ao então 
vereador-presidente, Fran-

cisco da Silva Coelho.
A Decisão unânime foi 

proferida durante a 38ª 
Sessão Ordinária do Tri-
bunal Pleno, realizada na 
na terça-feira (18). A ses-
são teve transmissão ao 
vivo por meio das redes 
sociais da Corte de Con-
tas amazonense, entre 
elas o YouTube, Instagram,  
Facebook e TikTok.

Relator do processo, o 
conselheiro Fabian Barbo-
sa também destacou ou-
tras irregularidades iden-

tificadas na prestação de 
contas anual, entre elas a 
desatualização do Portal 
da Transparência; descum-
primento da Lei de Acesso 
à Informação; Ausência 
de agente fiscalizador dos 
contratos, além da inob-
servância de procedimen-
tos em julgamento das  
Cartas Convites.

Francisco da Silva Coelho 
possui 30 dias para devol-
ver os montantes aos co-
fres públicos, sob risco de 
penas posteriores junto ao 

TCE-AM, ou para recorrer 
das decisões.

Ao todo, 43 processos 
foram julgados pelos con-
selheiros, sendo seis pres-
tações de contas anual; 
22 recursos, entre ordiná-
rios, de revisão e reconsi-
deração; dez representa-
ções com denúncias; três 
embargos de declaração; 
duas tomadas de contas 
de convênio; uma presta-
ção de contas de convê-
nios e outra de auditoria de  
gestão fiscal.

TCE-AM reprova as contas e multa ex-presidente da Câmara

Órgão ainda determinou a aplica-
ção de multa de R$ 23 mil 

Divulgação
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O São Raimundo-RR venceu 

na estreia do Campeonato Ro-
raimense Sub-17, por 1 a 0, com 
gol do atacante Jean Moraes. 
O curioso é que o camisa 20 
alviceleste tem apenas 14 anos 
e a idade mínima permitida 
pela Federação Roraimense de 
Futebol (FRF), para atuar entre 
os atletas juvenis. Vindo da 
terra natal, em Manacapuru, 
aos oito anos foi artilheiro e 
campeão roraimense de futsal 
Sub-9, pelo Baré, em 2017.

Após o trabalho tático do 
elenco ocorrido na tarde desta 
terça-feira (18), no CT a futura 
promessa exaltou o gol marca-
do aos 44 minutos do segun-
do tempo, de “bom tamanho” 
para quem saiu do banco de 
reservas e executou a vitória, 
para deixar o sábado a noite 
do torcedor são-raimundense 
em grande estilo.

“Foi muito importante para 

Manacapuruense se destaca no 
Campeonato Roraimense Sub-17

mim entrar e fazer esse gol, 
que levou nosso time a sair 
com a vitória, venho treinan-
do focado e com pensamento 
de sempre, quando entrar em 
campo dar o meu melhor e aju-
dar meus parceiros. Quando 
eu estava no banco falei para 
meus parceiros que iria entrar 
e fazer um gol, e graças a Deus 
eu fui muito feliz, eu ainda só 
tenho 14 anos [risos]”, sorriu o 
menino Jean.

O garoto é prodígio nas ca-
tegorias de base do São Rai-
mundo-RR e quem sabe pode 
suprir o time profissional daqui 
a uns anos. Pela Copa do Brasil 
Sub-20 foi relacionado para 
duelos contra o Iape, e jogou 
minutos finais no Castelão, em 
São Luís (MA).

“Graças a Deus vestindo essa 
camisa de tamanho peso e 
tradição, e tendo essa oportu-
nidade de jogar com meninos 

 

que são bons e que cada há dia 
ganho mais experiência. Jogar 
no São Raimundo me trouxe 
muita evolução”, disse o garoto 

Jean Moraes.
Jean Moraes cursa a 9° série 

na Escola Militarizada Jaceguai 
Reis Cunha. O garoto come-

çou a jogar futebol com quatro 
anos, na rua, em frente de casa 
com os amigos, a mãe sempre 
estava por perto olhando. 

 

 

Vindo da terra natal, em Manacapuru, aos oito anos foi artilheiro e campeão roraimense de futsal Sub-9

JANDER SILVA

A delegação do Servi-
ço Geológico dos Estados 
Unidos (USGS na sigla em 
inglês) está em missão no 
Brasil, desde segunda-feira 
(17), para concluir tratativas 
de parceria e renovação de 
projetos com a Agência 
Nacional de Águas e Sane-
amento Básico (ANA) e o 
Serviço Geológico do Brasil 
(SGB-CPRM).

Os especialistas ameri-
canos estiveram na sede 
da ANA na segunda (17) 
e terça-feira (18), ocasião 
em que puderam se reu-
nir com o corpo diretivo da 
Agência, superintendentes 
e com a diretoria do CPRM 
para discutir as propostas 

Delegação mede vazante da bacia do rio Amazonas

Medição de vazões e de parâmetros de qualidade de água 
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de formalização do novo 
projeto a ser acordado en-
tre as três instituições. 

Na quarta-feira (19), a 
missão seguiu para uma 
visita de campo à bacia do 
rio Amazonas, em Mana-
capuru, para conduzir a ta-
refa de medição de vazões 
e de parâmetros de quali-
dade de água e de amos-
tragem de sedimentos. A 
delegação do USGS perma-
nece no Brasil em tratati-
vas com a ANA e o CPRM 
até sexta-feira (21).

Entre 12 e 21 de setembro, 
uma equipe da ANA esteve 
nos Estados Unidos para 
visita técnica nos grandes 
sistemas hídricos america-

no, como o Central Valley 
Project (CVP) e o Arizona 
Project (CAP). A missão 
buscou subsidiar a ANA 
tanto na discussão quanto 
na avaliação de estratégias 
para regulação, controle, 
monitoramento e fiscaliza-
ção da operação de gran-
des sistemas de adução de 
água bruta no Brasil, como 
o Projeto de Integração do 
Rio São Francisco (PISF).

No dia 23 de setembro de 
2022, a diretora Ana Caroli-
na Argolo visitou a sede do 
USGS em Reston, Virginia, 
e se reuniu com a equipe 
americana de gestores do 
projeto. Foram apresenta-
dos o panorama dos últi-

mos oito anos da parceria, 
os principais resultados 
alcançados pelas institui-
ções brasileiras e a institui-
ção estado-unidense, bem 
como a perspectiva de con-
tinuidade da parceria para 

os próximos anos. A reu-
nião contou com represen-
tantes do Departamento 
de Programas Internacio-
nais, incluindo o diretor Bill 
Cunningham, e da equipe 
de gestores do USGS.
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 A Prefeitura de Itacoatia-
ra, por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social (SEMAS), realizou, 
no sábado (15), uma belís-
sima festa para a garotada, 
no Centro de Eventos Ju-
racema Holanda. Foi uma 
tarde de muita alegria, que 
entrou pela noite e se de-
pendesse dos pequenos 
não acabaria nunca. 

A prefeitura instalou vá-
rios brinquedos infláveis 
para a alegria das crian-
ças, e servidores da SEMAS 
orientaram e cuidaram para 
que todos se divertissem 
em segurança.

A Festa do Dia das Crian-
ças trouxe muita alegria e 
diversão para a garotada 
e adultos que, de repente, 
sentiram voltar ao passa-
do. Palhaços, pernas-de-
-pau, brincadeiras e farta 
distribuição de prêmios: 
carrinhos, bolas, bonecas, 
joguinhos, dentre outros e 
as sonhadas bicicletas. Foi 
difícil conter tanta alegria. E 
ainda, o show com a cantora 
itacoatiarense Yves Maria, 
de 13 anos, participante do 
The Voice Kids, que encan-
tou a todos.

O prefeito Mário Abrahim 
e a secretária de assistên-
cia social, Cristiany Costa, 
prestigiaram a festa do iní-
cio ao fim, inclusive fizeram 
questão de entregar os di-
versos prêmios e brinque-
dos para a criançada.

“É um momento signifi-
cativo para a nossa gestão. 
Quando nos juntamos para 
oferecer uma festa como 
assim para as crianças de 
nosso município e vemos 
o sorriso, a animação de-
las. Nos dá uma alegria 
enorme e a sensação de 
que estamos promovendo 
o bem. É muito bom sa-
ber que vamos ficar para 

Shows, diversão e alegria para a 
garotada no Dia das Crianças

sempre em suas memórias, 
igualmente às lembranças 
que temos ainda, de nossa 
infância”, falou o prefeito 
Mário Abrahim.

Para a primeira-dama e 
secretária de assistência 
social de Itacoatiara, Cris-
tiany Costa, o evento foi 
bastante gratificante para 
os servidores e habitan-
tes do município. “Estamos 
gratificados e contagiados 
por tanta felicidade que es-
sas crianças nos passam. 

 

Isso dá um gás para a gente 
seguir trabalhando e bus-
cando o melhor para ofe-
recer às famílias que trou-
xeram os seus pequenos 
para viverem conosco esses 
momentos, podemos dizer, 
mágicos. Meus agradeci-
mentos a minha querida 
equipe da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social”, 
disse Cristiany Costa.

Dia dos Professores
A Secretaria Municipal de 

 

 

dessas crianças em cida-
dãos de bem seja alcan-
çada. Somente assim, po-
deremos esperar tempos 
melhores para todos nós. 
Tudo passa pela Educação. 
Dia 15 de outubro, Dia dos 
Professores é uma data 
muito especial para mim 
também, pois fui profes-
sor e procuro em minha 
gestão valorizar cada vez 
mais estes profissionais 
tão importantes para nos-
sa sociedade”, destacou  
o prefeito.

“Em menos de 2 anos de 
gestão tivemos auxílio lo-
calidade, para professores 
efetivos e contratados, pa-
gamento de 13º, 14º e 15º, 
pagamento do FUNDEB, 
reajuste do piso nacional 
de 33%, com pagamento 
retroativo, ampliação de 
serviço de atendimento 
especializado (psicólogo 
e assistente social), para 
nossos professores, entre 
tantas outras melhorias, 
objetivando sempre a va-
lorização dos nossos pro-
fissionais da educação. Por 
isso, recebam o nosso abra-
ço e nossos agradecimen-
tos sinceros”, acrescentou 
o gestor. 

A secretária de educa-
ção, Vanessa Miglioranza, 
destacou a relevância de 
homenagear os educado-
res de Itacoatiara.

“Em muitos momentos 
da minha vida, quando em 
formação, tive insegurança, 
dúvida, desafios a serem 
vencidos, e em todos eles, 
sempre tive Deus, minha 
família e meus mestres. E, 
com grande alegria e or-
gulho, homenageio cada 
um deles, pois foi deles 
que amealhei o exemplo, a 
persistência e a dignidade 
de tão linda missão”, disse 
a secretária da educação. 

Educação promoveu uma 
homenagem especial aos 
educadores municipais de 
Itacoatiara e que contou 
com a presença do prefeito 
Mário Abrahim.

“Hoje, homenageamos 
aqueles e aquelas que in-
cansavelmente dão o me-
lhor de si, para que possa-
mos oportunizar aos alunos 
de nosso município ensino 
de qualidade. A dedicação 
de vocês é fundamental 
para que a transformação 

Foi uma tarde de muita alegria, que entrou pela noite e se dependesse das crianças não acabaria nunca

DIVULGAÇÃO
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Prefeitura faz operação de 
limpeza para o Dia de Finados

 O cemitério Divino Espí-
rito Santo, o maior de Itaco-
atiara, recebe intervenções 
de manutenção e limpeza 
do espaço, para visitação 
dos familiares que vêm 
saudar seus mortos, por 
ocasião do dia 2 de novem-
bro, Dia de Finados.

A Prefeitura, por intermé-
dio da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (SEMIN-
FRA), designou um grupo 
de aproximadamente 60 
servidores da limpeza públi-
ca, equipamentos e veículos 
para realizar a capinação, 
retirada de lixo e entulho 
que estavam depositados 
entre as sepulturas, muitas 
vezes, resultantes da pró-
pria visitação ou das abertu-
ras de túmulos no momento 
de sepultamentos. 

O cemitério da Colônia
A história deste cemité-

rio data de 1898, quando a 
sua construção foi iniciada, 
durante a administração 
do prefeito Avelino Mar-
tins, à época superinten-
dente municipal, e teve a 
sua conclusão em 1904, na 
gestão do superintendente 
João Pereira Barbosa.

O nome desta necrópole, 
Divino Espírito Santo, se-
gundo o historiador Fran-
cisco dos Santos é em ho-
menagem ao padroeiro do 
bairro da Colônia. O lugar 
passou a se chamar assim, 
em substituição ao antigo 
nome cemitério São Miguel, 
e localizava-se na a área 
ocupada pela capela de São 
Francisco, e adjacências.

Cuidados
Na gestão de Mário 

Abrahim, todos os anos, a 
prefeitura se encarrega de 
deixar a área do cemitério 

apropriada para que os vi-
sitantes possam transitar 
o mais livremente possível, 
já que ao logo do tempo, os 
túmulos foram dispostos 
de forma irregular e que 
hoje dificulta andar entre 
as sepulturas. 

Dada a essa falta de espa-
ço para a disponibilização 
de novos túmulos, o prefeito 
Mário Abrahim tem solicita-
do estudo de seu corpo téc-
nico, com o objetivo de que 
seja encontrada uma área 
apropriada para um novo 
cemitério público, principal-
mente, que venha a atender 
à sede do município.

Muitos moradores que 
têm parentes sepultados no 
Divino Espírito Santo, para-
lelamente às ações imple-
mentadas pela prefeitura, 
vêm realizando manuten-
ção de sepulturas da famí-
lia, limpando, renovando a 
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pintura, reparos de alvena-
ria, tudo para deixar o mais 
adequado para as homena-
gens de Finados.

De acordo com o secretá-
rio Jeordane Oliveira, até o 
dia 1° de novembro, a equi-
pe da limpeza pública per-
manecerá no local fazendo 
os arremates e retirando 
outros resíduos que os ser-
viços feitos pela população 
possam produzir. 

“A gente vem, pelo me-
nos, 4 vezes por ano visitar 
o túmulo de nossa mãe, e 
com a chegada do Dia de Fi-
nados, nos reunimos para 
fazer a limpeza da sepul-
tura e passar uma tinta. É 
uma forma de demonstrar 
carinho e respeito. A gente 
sabe que aqui estão apenas 
os restos mortais dela, mas 
mesmo assim, têm valor 
inestimável para mim e 
meus irmãos. Ela foi uma 

mãe maravilhosa e merece 
o nosso amor eterno”, foi o 
que disse Maria do Carmo, 
36, dona de casa que fazia 
a manutenção de uma se-
pultura, no momento.

Um outro popular que co-
locava flores em um dos 
túmulos, falou que: “não é 
porque a pessoa morreu que 
devemos esquecer. Não se-
nhor. Ela está viva em nossa 
mente. Eu, por exemplo, não 
tenho um dia que não me 
lembre de minha saudosa 
esposa. Foram mais de 40 
anos de vida juntos. Eu sei 
o que é saudade, e vir aqui 
é uma forma de aliviar um 
pouquinho”, lamentou Antô-
nio Souza, 70. 

Para o responsável pelo 
Departamento de Limpeza 
do município Rainier Si-
mões esse trabalho é anu-
al. “Todos os anos fazemos 
esse trabalho, que é impor-
tante para que o cemitério 
fique com um aspecto me-
lhor e as famílias possam 
transitar com mais facilida-
de, com tudo limpo e com o 
conforto possível para que 
venham homenagear seus 
mortos”, falou Simões. 

O prefeito Mário Abrahim 
disse que a prefeitura tem 
buscado a melhor forma de 
atender à população nesse 
dia de saudade. “É especial 
para nós, quando paramos 
para lembrar os nossos 
entes queridos. É dia de re-
cordar, de viver esse senti-
mento que somente o ser 
humano tem, de sentir a 
falta dos que partiram. En-
tão, de nossa parte, resta-
-nos oferece um espaço 
limpo para que o nosso 
povo possa vir e homena-
gear os seus finados. Eu e 
minha família faremos o 
mesmo”, disse o prefeito.

Cemitério recebe manutenção para visitação dos familiares que vêm saudar seus mortos

DIVULGAÇÃO



A professora Maria do So-
corro Nogueira Fontinele, 
secretária executiva de edu-
cação de Rio Preto da Eva, 
foi uma das 32 profissionais 
da educação homenagea-
das com a Medalha do Mé-
rito Legislativo Educacional 
“Professora Ignês de Vas-
concellos Dias”. A honraria 
à educadora rio-pretense foi 
de autoria do deputado es-
tadual Belarmino Lins (PP), 
e ocorreu na terça-feira (18), 
no plenário Ruy Araújo da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam).

“Nossa homenagem à pro-
fessora Maria do Socorro 
Nogueira Fontinele, a Socor-
rinha, é um reconhecimen-
to ao trabalho desenvolvido 
por uma das mais compe-
tentes educadoras em ação 
no nosso querido município 
de Rio Preto da Eva. Ela me-
rece a medalha pelo muito 
que tem feito em favor de 
seu município e seu povo”,  
disse o parlamentar.

Socorrinha agradeceu a 
honraria com muita emoção. 

“Sinto-me muito lisonjeada, 
feliz e emocionada com essa 
homenagem. São anos de-
dicados a educação de Rio 
Preto da Eva, e que bom ter 
sido lembrada pelo deputado 
Belão. Só gratidão por tudo 
isso”, disse a educadora. 

Diversos profissionais da 
educação de Rio Preto da 
Eva, familiares e amigos de 
Socorrinha, participaram da 
sessão especial, presidida 
pelo presidente da Aleam, de-
putado Roberto Cidade (UB). O 
prefeito de Rio Preto da Eva, 
Anderson Sousa (UB), tam-
bém participou da sessão. 
“A Socorrinha merece muito 
esse reconhecimento, é uma 
das grandes profissionais da 
educação do nosso municí-
pio, respeitada, batalhadora, 
procura sempre elevar a edu-
cação de Rio Preto ao mais 
alto patamar, então essa ho-
menagem à ela, é muito me-
recida”, disse o prefeito. 

A medalha
A medalha foi criada pela 

Resolução Legislativa nº 

459/2009, de autoria da de-
putada Therezinha Ruiz (PL). 
O objetivo da propositura é 
homenagear os profissionais 
da área de Educação, que se 
distinguirem por seus méri-
tos tanto na educação públi-
ca como privada, no âmbito 
do Estado do Amazonas.

A honraria é entregue anu-
almente, e cada deputado 
estadual indica um profis-
sional. Neste ano, o Fórum 
de Educação indicou mais 
oito nomes, totalizando 32 
educadores homenageados  
em 2022.

A Homenageada
Maria do Socorro possui 

Pós- Graduação/ Especia-
lização em Gestão Escolar 
pela Universidade Federal 
do Amazonas-UFAM; Gra-
duação/ Licenciatura em 
Metodologia do Ensino de 
Ciências Biológicas pelo 
Centro Universidade do Es-
tado do Amazonas (UEA); 
Graduação/Pedagogia pelo 
Centro Universitário Leo-
nardo da Vinci – UNIASSEL-

Erlan Roberto

Socorro Nogueira foi uma das 32 profissionais de educação homenageadas 
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Secretária de Educação recebe 
Medalha do Mérito na Aleam 

Rio Preto da Eva lança Programa da Cultura da Pitaya
A prefeitura de Rio Preto da 

Eva e o Governo do Amazo-
nas fizeram o lançamento, 
na segunda-feira (17), do Pro-
grama Difusão da Cultura da 
Pitaya, que tem o objetivo de 
transformar o município no 
maior polo produtor da fruta 
no estado. O evento ocorreu 
no KM 35, da rodovia AM-010, 
ramal Água Branca II, Sítio 
Toca da Pitaya, e contou com 
a participação do prefeito de 
Rio Preto da Eva, Anderson 
Sousa, do Secretário de Pro-
dução Rural de Rio Preto da 
Eva, Eduardo Castelo, do Se-
cretário de Estado de Produ-

ção Rural (SEPROR), Petrucio 
Magalhães, e de produtores.

Durante o evento foi apre-
sentado aos produtores ru-
rais, o processo de produção 
e o manejo da pitaya, assim 
como as tecnologias neces-
sárias para a difusão desta 
cultura em potencial. Tam-
bém foram distribuídas 100 
unidades demonstrativas 
da pitaya para 100 produto-
res do município. “O objetivo 
é permitir que ao fim de um 
ano esses produtores saibam 
como produzir e entendam 
a cultura da pitaya, e assim 
possam escolher se serão ou 

não produtores”, informou 
Eduardo Castelo. 

O secretário de produção 
rural de Rio Preto ainda in-
formou que nesse um ano de 
acompanhamento, a parce-
ria entre prefeitura e governo 
vai dar toda a orientação ne-
cessária aos produtores, os 
insumos e as mudas, e aos 
produtores caberão às esta-
cas, a mão de obra, e o com-
promisso com o projeto de 
produção da fruta. 

“Nós firmamos uma par-
ceria com a Prefeitura de 
Rio Preto da Eva para identi-
ficarmos 100 pequenos pro-

dutores rurais interessados 
em cultivar a pitaya”, afir-
mou o secretário da Sepror,  
Petrucio Magalhães.

O secretário enfatizou, ain-
da, que os coeficientes de 
produção no estado já estão 
dando bons resultados. 

Para o prefeito Anderson 
Sousa, é de suma importân-
cia essa parceria com o go-
verno. “O estado e escolheu 
fazer aqui uma agricultura 
diferenciada. Este ano, foi 
quadruplicado o orçamento 
da Sepror, tornando possível 
fazer vários convênios com a 
Prefeitura de Rio Preto.”

Chicão Produções Marques

Parceria entre Prefeitura e Gover-
no do Amazonas

VI; Graduação/ Licenciatura 
em Normal Superior pela 
UEA; Habilitação para o 
Magistério de 1ª a 4ª Série 
(Instituto Adventista Agro-
-Industrial – IAAI).

Também alcançou desta-
que na Prefeitura Municipal 
de Rio Preto da Eva coman-
dando a Secretária Executi-
va e de Planejamento – SE-
MECD – RPE desde 2017 até 
os dias atuais. É professora 
concursada na Disciplina 
de Ciências – Ensino Funda-
mental I e II / Escola Munici-
pal Gov. Gilberto Mestrinho / 
Escola Municipal Alegria de 

Saber (1997-2022).
Dirigiu a Secretaria Muni-

cipal de Educação, Cultura e 
Desportos – SEMECD, de Rio 
Preto da Eva, de 2013 a 2016; 
Gestora da Escola Munici-
pal Alegria de Saber entre 
2004 e 2012; Professora de 
1º e 2ºano do Ensino Funda-
mental na Escola Municipal 
Alegria de Saber, de 2002 a 
2003; Professora Alfabeti-
zadora da Educação Infan-
til Creche Menino Jesus, de 
1997 a 2001, e Secretária Mu-
nicipal de Educação, Cultura 
e Desportos – SEMECD, de 
1997 a 2000.



 

 

No último fim de semana, 
o prefeito de Rio Preto da 
Eva, Anderson Sousa (UB), 
reuniu secretários muni-
cipais, vereadores da base 
aliada e a população do 
município, para anunciar o 
seu apoio no segundo tur-
no das eleições, no próximo 
dia 30 de outubro.

Os escolhidos pelo prefei-
to foram Wilson Lima (UB) 
para a reeleição de gover-
nador do Amazonas e Luís 
Inácio Lula da Silva (PT) 
para presidente da Repú-
blica. Para Anderson, a es-
colha dos dois candidatos 
é muito simples, pensando 
sempre no desenvolvimen-
to de Rio Preto da Eva. “Nós 
precisamos avançar ainda 
mais com Wilson no go-
verno e garantir que nossa 
zona franca continue pro-
tegida com Lula presidente. 
Sou prefeito e é minha res-

Manaus, Sábado e Domingo,
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ponsabilidade orientar que 
a população vote certo”, 
disse Anderson. 

O evento realizado no es-
paço Caboclo Chibata, reu-
niu mais de mil pessoas. 
Acompanhado dos secre-
tários e vereadores, Ander-
son começou agradecendo 
a população de Rio Preto 
da Eva pelos mais de 6,5 
mil votos a Wilson e mais 
de 7,3 mil votos a Lula no 1º 
turno, além de ter colocado 
Omar Aziz (PSD) como o 
mais votado para o senado, 
com mais de 6,8 mil votos, 
Alessandra Campelo (PSC) 
e Dr. George Lins (UB) como 
os deputados estaduais 
mais votados no município 
com 2 mil votos e 1,7 mil vo-
tos, respectivamente, todos 
candidatos apoiados pela 
base aliada do prefeito. 

Em seguida, Anderson 
confirmou que mantém fe-
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Anderson Sousa declara apoio a 
Wilson Lima e Lula no 2º turno 

chada a aliança para levar 
Wilson Lima à reeleição e 
Lula ao cargo de presiden-
te. “Wilson foi o governador 
que mais ajudou Rio Preto 
da Eva, enviou recursos 
para a pavimentação das 
ruas da cidade, para asfal-
tar o ramal Francisca Men-
des e fazer o piso cimenta-
do da ZF7-B, trocou toda a 
iluminação tradicional por 
lâmpadas de led na zona 
urbana do município, dei-
xando Rio Preto todo ilumi-
nado durante a noite, insta-
lou o prato cheio aqui com 
400 refeições todos os dias 
para a população de baixa 
renda, são obras por toda a 
cidade, portanto, não tem 
como ser diferente, nós te-
mos que ajudar quem aju-
da Rio Preto da Eva”, decla-
rou o prefeito.  

Sobre o apoio à Lula An-
derson declarou. “Não po-

Para Anderson, a escolha dos dois candidatos é muito simples

demos reeleger um can-
didato que em 4 anos não 
fez nada pelo Amazonas, 
que ameaça a zona fran-
ca de Manaus, que nunca 
se comprometeu com a 
zona franca, pilar da eco-
nomia do estado. Lula nos 
anos que esteve no poder 
prorrogou a zona franca 
por 50 anos, garantiu esse 
direito aos amazonen-
ses. Nós estamos com o 

projeto de instalar o Polo 
Industrial de Rio Preto da 
Eva, já temos o terreno, já 
temos várias empresas 
interessadas em montar 
fábricas aqui, mas isso só 
será possível com Lula na 
presidência, para dar ga-
rantia e gerar confiança 
nesses empresários, é por 
isso que nessa eleição so-
mos Lula presidente”, dis-
se o prefeito.

A sede da Defensoria Pú-
blica do Estado do Amazo-
nas (DPE-AM) em Rio Preto 
da Eva foi inaugurada na 
segunda-feira (17). Esta é 
a 14ª unidade da Defenso-

Inaugurada sede da Defensoria Pública do Amazonas

Unidade conta com um espaço amplo e confortável para população

Chicão Produções Marques

ria no interior e a terceira 
na Região Metropolitana 
de Manaus (RMM). Com a 
nova unidade, a DPE-AM 
alcança 51 municípios do 
Estado. Em Rio Preto da 

Eva, a sede fica na Rua Pi-
menta Bueno, s/n, ao lado 
da Câmara de Vereadores. 

Através da parceria entre 
a Defensoria e a Prefeitura 
de Rio Preto da Eva, a uni-
dade conta com um espaço 
amplo e confortável, com 
ar-condicionado e internet, 
para atender a população. 
A equipe vai contar com 
um defensor público, quatro 
servidores cedidos pelo mu-
nicípio, estagiário de pós-
-graduação e servidores de 
Manaus que darão apoio de 
forma virtual para atender 
os rio-pretenses. 

De forma prática, a Defen-
soria Pública é a institui-
ção que garante ao cidadão 

acesso à justiça. “É a insti-
tuição que atende as pesso-
as que tem algum problema 
social e/ou jurídico. Na De-
fensoria, em parceria com 
a Prefeitura, o cidadão tem 
uma instituição que pode 
acolher essas demandas e 
direcionar. Por exemplo: pro-
blema em algum documen-
to, pensão alimentícia, di-
vórcio, dívida com o banco, 
tudo isso a defensoria pode 
analisar e resolver”, esclare-
ce o defensor público-geral 
do Estado, Ricardo Paiva.

Em discurso, Ricardo Pai-
va, ainda falou sobre o con-
curso, que deve ser realiza-
do em breve no município. 
“Por volta de novembro, a 

ideia é que aconteça a pro-
va do concurso aqui para 
termos dois servidores 
concursados nesta sede de 
Rio Preto da Eva. As pes-
soas que fizerem concurso 
aqui permanecerão aqui. 
Assim, vamos ter a pre-
sença efetiva da Defenso-
ria Pública”, afirmou. 

Para o prefeito do municí-
pio, Anderson José de Sousa, 
quem ganha é a população. 
“Com parceria, as coisas 
acontecem. Não medimos 
esforços para atender a po-
pulação rio-pretense e esse 
é mais um espaço que pro-
va isso. Queremos garantir 
o acesso à justiça a todos,” 
declarou em discurso. 



 

Com as altas tempera-
turas do verão amazôni-
co, o município de Presi-
dente Figueiredo, distante 
120 quilômetros de Ma-
naus, é um dos destinos 
preferidos dos moradores 
da capital e de turistas, 
em busca dos balneários 
da Terra das Cachoei-
ras. Porém, os benefícios 
com aumento do fluxo de 
pessoas na temporada, 
que movimenta e aque-
ce a economia local, não 
se refletem no meio am-
biente, principal riqueza  
do município.

De acordo com a Norte 
Ambiental, empresa res-
ponsável pela coleta dos 
resíduos na área urbana 
da cidade, cerca de 7 mil 
quilos de materiais des-
cartados são recolhidos 
nos finais de semana 
(sexta, sábado e domingo) 
apenas na área do Par-
que Municipal Corredeira 
do Urubuí, um dos locais 
preferidos pelos visitan-
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cerca de 7 mil quilos de lixo são recolhidos nos finais de semana 

População ignora caixas coletoras 
e toneladas de lixos são recolhidas 
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depósito dos produtos.
“Este é um projeto ino-

vador no município que 
é referência em turismo 
ambiental, na preserva-
ção do ecossistema e no 
qual Presidente Figueire-
do, a comunidade e os tu-
ristas só tem a ganhar a 
médio e longo prazo”, des-
tacou Matute.

tes por ser gratuito, de 
fácil acesso e sem barrei-
ras que inibam a entrada  
de alimentos.

Segundo o gerente da 
Norte, Carlos Matute, ape-
sar das diversas lixeiras 
instaladas no local, o vo-
lume é ainda maior em 
grandes eventos, como 
festivais e festas de final 
de ano e carnaval.

“A coleta na área do 
Urubuí é feita duas vezes 
todos os dias, mas nos 
finais de semana refor-
çamos as equipes para 
dar conta da quantidade, 
principalmente na mar-
gem direita da corredeira 
e na área onde estão os 
quiosques próximos da 
ponte, que são os locais 
onde ocorrem a maior 
incidência de resíduos”, 
afirmou Matute.

Entre os principais pro-
dutos recolhidos pelas 
equipes de limpeza estão 
as garrafas PET, embala-
gens de salgados e doces, 

restos de coco e de comida, 
marmitas, latinhas de cer-
veja e garrafas de vidro.

Para recolher os mate-
riais localizados na corre-
deira, as equipes utilizam 
luvas nitrílicas, desenvol-
vidas com borracha sin-
tética e muito resistente 
a rasgos, desgastes e pro-
dutos abrasivos produzi-
dos pelos resíduos.

Coleta seletiva
Para melhorar a coleta 

de lixo, Presidente Figuei-
redo passará a contar, 
ainda este ano, com um 
inédito serviço de coleta 
seletiva de resíduos.

A ação, realizada pela 
Norte Ambiental, junto à 
prefeitura, visa promo-
ver a sustentabilidade, 
reduzir os impactos am-
bientais provocados pe-
los resíduos e, ao mesmo 
tempo, gerar renda para 
centenas de famílias que 
sobrevivem da coleta de 
materiais como metal, 

vidro, plástico e madeira, 
entre outros.

De acordo com o geren-
te da Norte Ambiental, 
Carlos Matute, está em 
fase final de avaliação 
técnica os locais onde a 
população poderá fazer o 
descarte correto dos pro-
dutos e onde serão insta-
ladas as estruturas para o 

Divulgação

 

Já estão disponíveis os 
editais do processo seletivo 
para os cursos técnicos do 
Instituto Federal do Ama-
zonas (Ifam). As inscrições 
são gratuitas e iniciram 
na quinta-feira (20), via in-
ternet (Estude no IFAM) ou 
presencialmente, confor-
me disponibilidade de cada 
campus em datas estabele-
cidas nos editais.

São ofertadas mais de 
três mil vagas para os cur-
sos técnicos de nível médio 
de todas as 17 unidades do 
IFAM, tanto da capital quan-
to do interior. As aulas têm 
previsão de início no primei-

ro semestre de 2023, nos 
meses de fevereiro (técnico) 
e março (graduação).

Editais de graduação 
Na quinta-feira (20), 

ocorreu a publicação dos 
editais dos cursos de gra-
duação. São ofertadas 
mais de 600 vagas para os 
campi Parintins, Presiden-
te Figueiredo, Manaus.

 
Sobre os cursos técnicos 

de nível médio
Forma integrada: É ofe-

recido somente a quem já 
tenha concluído o Ensino 
Fundamental. A forma inte-

grada significa que o curso 
garante tanto a formação 
da Base Nacional Comum 
do Ensino Médio quanto a 
Formação Técnica Profis-
sional, ou seja, o aluno terá 
aulas das disciplinas tradi-
cionais do Ensino Médio em 
conjunto com as disciplinas 
do curso técnico escolhido. 
Os cursos têm a duração de 
três anos e, ao final dele, o 
aluno terá uma profissão e 
ainda estará apto a prestar 
o vestibular para cursos de 
nível superior. 

Forma integrada EJA
É voltado para aqueles 

candidatos acima de 18 
anos, e que tenham conclu-
ído o Ensino Fundamental, 
proporcionando formação 
profissional com  escolari-
zação para jovens e adultos. 

Forma subsequente
É oferecido somente a 

quem já tenha concluído o 
Ensino Médio. Nesta forma, 
as disciplinas são exclusiva-
mente técnicas, e os cursos 
têm duração de um ano e 
meio ou dois anos.

Mais informações: http://
www2.ifam.edu.br/

estudenoifam/processo-
-seletivo-2023-1 

Ifam inicia inscrições do processo seletivo

São ofertadas vagas para os cam-
pi Parintins, Figueiredo, Manaus 
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A Comissão da Mulher, 

da Família e do Idoso da 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas quer puni-
ção rigorosa para mais 
um suspeito de femini-
cídio no estado. O caso 
aconteceu no final do 
mês de setembro no mu-
nicípio de Presidente Fi-
gueiredo e a vítima veio a 
óbito na última sexta-fei-
ra (14), no Hospital e Pron-
to-Socorro 28 de Agosto, 
na capital amazonense.

“Nós vamos acompa-
nhar esse caso, não vamos 
aceitar caladas que em al-
gum momento ele (o femi-
nicida) venha a responder 
em liberdade. É mais um 
assassino, é mais um fe-
minicídio que ocorre (no 
Amazonas)”, disse a depu-
tada estadual Alessandra 
Campêlo (PSC), presidente 
da Comissão da Mulher, 
ao pedir um minuto de 
silêncio durante a sessão 

de nessa causa. Ela suge-
riu projetos de lei e indi-
cativos ao governo para 
criação de abrigos para 
mulheres ameaçadas por 
seus companheiros.

“Essa é uma luta não 
só das mulheres, é uma 
luta de mulheres públi-
cas, de homens públicos, 
de governos, de parla-

Alessandra Campêlo cobra
punição rigorosa para feminicida 
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Deputada avalia necessária a ampliação de rede de proteção à mulher

plenária de terça-feira (18), 
na Aleam.

Barbaridade
Rosilane da Cunha 

Santos, de 29 anos, teve 
70% do corpo queimado 
durante um incêndio no 
dia 26 de setembro, mor-
reu na última sexta-feira, 
no Hospital e Pronto-So-
corro 28 de Agosto, em 
Manaus. O crime ocorreu 
em Presidente Figueire-
do. O suspeito foi iden-
tificado como Ualas dos 
Santos, que foi compa-
nheiro da vítima.

De acordo com a po-
lícia, o incêndio foi cri-
minoso. Na ocasião, o 
ex-namorado de Rose 
Santos invadiu a resi-
dência, esfaqueou ela 
e o filho de 9 anos. Em 
seguida, ateou fogo na 
residência. O indivíduo 
não aceitava o fim do re-
lacionamento. O homem 

foi preso no município e 
posteriormente transfe-
rido para a capital.

Estatísticas
O número de vítimas 

de feminicídio — assassi-
nato de mulheres come-
tido em razão do gênero 
— caiu 1,7% no país em 
2021, segundo o Anuário 
Brasileiro de Segurança 
Pública. A análise tem 
como base informações 
das secretarias estaduais 
de segurança pública.

Em 2021, 1.341 mulheres 
morreram por serem mu-
lheres, enquanto em 2020 
o número de vítimas foi 
1.354. A taxa de assassi-
natos por 100 mil mulhe-
res era de 1,3 e passou a 
1,2, uma queda de 1,7%.

Para a deputada Ales-
sandra Campêlo, é preci-
so ampliar a rede estadu-
al de proteção à mulher e 
envolver toda a socieda-
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A prefeita Patrícia Lo-
pes, esteve na quinta-
-feira (20) na sede do 
Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT), 
onde se reuniu com o 
engenheiro civil Rai-
mundo Agnelo, para 
tratar sobre as faixas 
de domínio do muni-
cípio de Presidente Fi-
gueiredo em relação 
as terras da União, as 
margens da rodovia  
BR 174. 

Essa foi a segunda 
reunião de trabalho da 
prefeita na superinten-

dência do DNIT, acom-
panhado do procura-
dor-geral do município, 
João Bosco Lopes Maia 
Júnior, para tratar sobre 
a faixa de domínio do 
município em relação a 
rodovia federal.

Patrícia Lopes expli-
ca que a prefeitura se 
antecipou em procurar 
o DNIT, para minimizar 
os impactos nessa fai-
xa de domínio e evitar 
prejuízos, tanto para os 
donos de terrenos loca-
lizados na área, que já 
ergueram edificações, 
quanto para a União.

Prefeitura faz reunião com DNIT sobre rodovia BR 174

Reunião foi para tratar sobre as faixas de domínio do município 

 

 

Divulgação

mentos. É uma luta que a 
gente tem que enfrentar 
nacionalmente. A gente 
tem que aproveitar esse 
momento de crescimen-
to das bancadas femi-
ninas em todo o Brasil 
para lutar juntas pelo 
fim da violência contra 
as mulheres”, concluiu  
a deputada.



 

Famílias afetadas pela 
estiagem no Amazonas, 
irão receber cerca de R$ 
50 milhões para suporte à 
saúde, alimentação, abas-
tecimento de água, envio 
de medicamentos, entre 
outras áreas que precisam 
de auxílio neste momento. 

O governador Wilson 
Lima apresentou, o plano 
de ação na quarta-feira 
(19), denominado “Ope-
ração Estiagem 2022”. A 
operação abrange as ações 
da Defesa Civil e de outras 
áreas como ajuda huma-
nitária à população. O in-
vestimento também será 
usado para renegociação 
de dívidas e fomento para 
produtores rurais dos 
municípios afetados pelo  
fenômeno natural.

De acordo com a Defesa 
Civil do Amazonas, o le-
vantamento realizado pelo 
Centro de Monitoramento 
e Alerta (Cemoa), mostra 
que três municípios já se 
encontram em situação de 
emergência até o momen-
to. Outras 17 cidades estão 
em estado de atenção e 39 
em situação de alerta.

“O nosso investimento é 
de algo em torno de R$ 50 
milhões, incluindo repas-
ses diretos para as prefei-
turas, para a Defesa Civil 
e para ações de outras se-
cretarias. Por exemplo, a 
Secretaria de Justiça, Direi-
tos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), com emissão de 
documentos, atividades na 
área de segurança, trans-
porte de passageiros e de 
pacientes nas áreas de di-
fícil acesso”, explicou o go-
vernador do Amazonas.

A Defesa Civil prepara o 
envio de ajuda humanitá-
ria com entrega de alimen-
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tos e kits de higiene, além 
de botijas de gás. O órgão 
também disponibilizará, 
aos municípios com a situ-
ação de emergência homo-
logada, agentes para auxi-
liar nas ações de resposta 
por meio da manutenção e 
instalação de purificadores 
coletivos de água do proje-
to “Água Boa”.

Os recursos utilizados 
para atender emergen-
cialmente os municípios 
são do Fundo Estadual de 
Proteção e Defesa Civil 
(FEPDEC), como explicou 
o secretário do órgão, 
Clóvis Araújo.

“As ações são iniciadas 
pelo município. O municí-
pio tem que dar a primeira 
resposta e fazer o primeiro 
atendimento. Esgotada a 
sua capacidade de respos-
ta em termos financeiros e 
operacionais, o município 
pede a complementação 
das ações por parte do Es-
tado e da União”, ressaltou.

Renegociações
Wilson Lima também 

anunciou medidas para a 
renegociação de dívidas e 
aquisição de produtos da 
agricultura familiar. “Va-
mos comprar a produção 
dessas áreas, daqueles 
pequenos produtores que 
correm o risco de perda da 
sua produção. Para aque-
les que fizeram emprés-
timos junto à Agência de 
Fomento do Amazonas 
(Afeam), eu já determi-
nei que haja a suspensão, 
de imediato, da cobrança 
por pelo menos 90 dias”, 
acrescentou o governador.

A Afeam prevê a renego-
ciação de débitos de mais 
de R$ 36 milhões para mi-
croempreendedores, pro-

dutores e feirantes em 16 
municípios, incluindo cida-
des afetadas diretamente 
ou com a possibilidade de 
serem atingidas.

Produção rural
Para a produção rural, 

a Agência de Desenvol-
vimento Sustentável do 
Amazonas (ADS) destina-
rá recursos de mais de R$ 
30 mil para cada municí-
pio afetado diretamente 
pela estiagem.

Entre as ações, o plane-
jamento do órgão reúne 
propostas de microcrédito 
para feirantes e produtores 
rurais, cadastro de produ-
tores para as feiras da ADS, 
doação de sementes de 
hortaliças, aves e aquisição 
pelo PAF da produção de 
agricultores com dificul-
dades de comercialização 
local e com risco de desper-
dício de alimento.

Dentro das ações da ope-
ração, a Secretaria de Es-
tado de Produção Rural 
(Sepror) possui como ação 
direta o programa Garantia 
Safra, ação do Programa 
Nacional de Fortalecimen-
to da Agricultura Familiar 
(Pronaf). O programa tem 
como objetivo garantir 
condições mínimas para 
os agricultores sujeitos a 

perda de safra por razões 
de estiagem ou cheia.

No Amazonas, o progra-
ma iniciou pela bacia do Ju-
ruá com 1.502 agricultores. 
O produtor receberá o valor 
de R$ 850, em parcela úni-
ca, caso seja comprovada a 
perda de pelo menos 50% 
da produção.

Saúde
Na área de saúde, as ações 

prioritárias envolvem o en-
vio de medicamentos, soro 
para tratamento de aci-
dentes de animais peço-
nhentos, hemoderivados, 
oxigênio, imunobiológicos 
e materiais para limpeza 
da UBSs e unidades hospi-
talares em caso de risco de 
desabastecimento.

A secretaria disponibili-
zará, ainda, medicamentos 
e insumos químicos e ci-
rúrgicos através da Central 
de Medicamentos do Ama-
zonas (Cema). As tratativas 
incluem agilizar, junto ao 
Ministério da Saúde, envio 
de kits de medicamentos e 
insumos estratégicos para 
assistência farmacêutica 
aos municípios em estado 
de Emergência e Alerta

Municípios afetados 
pela seca

Municípios em Situação 

Plano de ação atende
famílias afetadas pela seca 

Famílias afetadas pela seca receberão ajuda humanitária no AM
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de Normalidade: 03
Calha do Médio Amazo-

nas: Presidente Figueiredo, 
Rio Preto da Eva.

Calha do Madeira: Apuí.
Municípios em Situação 

de Emergência: 03
Calha do Médio Solimões: 

Tefé, Uarini.
Calha do Alto Solimões: 

Benjamin Constant.

Municípios em Situação 
de Atenção: 17

Calha do Rio Negro: S. Isa-
bel do Rio Negro, São Ga-
briel da Cachoeira, Barce-
los, Novo Airão e Manaus.

Calha do Médio Ama-
zonas: Itapiranga, Silves, 
Itacoatiara, Urucurituba 
e Autazes.

Calha do Baixo Ama-
zonas: Urucará, Nha-
mundá, São Sebastião do 
Uatumã, Parintins, Bar-
reirinha e Maués.

Municípios em Situação 
de Alerta: 39

Calha do Juruá: Guajará, 
Ipixuna, Envira, Itamarati, 
Eirunepé, Carauari, Juruá .

Calha do Purus: Boca do 
Acre, Pauini, Lábrea, Canu-
tama, Tapauá, Beruri.

Calha do Madeira: Hu-
maitá, Manicoré, Novo Ari-
puanã, Borba, Nova Olinda 
do Norte.

Calha do Alto Solimões: 
Atalaia do Norte, Tabatin-
ga, São Paulo de Olivença, 
Amaturá, Santo Antônio do 
Içá, Tonantins.

Calha do Médio Solimões: 
Jutaí, Fonte Boa, Japurá, 
Maraã, Alvarães, Coari.

Calha do Baixo Soli-
mões: Codajás, Anori, 
Anamã, Caapiranga, Ma-
nacapuru, Iranduba, Ma-
naquiri, Careiro Castanho, 
Careiro da Várzea.



 

O Peixe-boi Anavi-
lhanas (verde e branco) 
conquistou o tetracam-
peonato no 23º Ecofesti-
val do Peixe-boi de Novo 
Airão 2022, que emer-
giu na Lagoa do Peixe-
-boi com evolução da  
temática “Mater”.

A agremiação conquis-
tou o título com 339,8 
pontos, contra 331,1 do 
Peixe-boi Jaú (verde e 
preto), que apresentou 
a temática ‘Do Ocaso à 
Aurora. O resultado ofi-
cial foi divulgado, na se-
gunda-feira 17), pela Co-
missão Organizadora do 
evento que anunciou.

“Após a leitura das no-
tas aplicadas pelo senho-
res jurados, não haven-
do fatos fundamentados 
que impeçam a divulga-
ção do resultado oficial, 
a comissão organizado-
ra declara como vence-
dor do 23º Ecofestival do 
Peixe-boi de Novo Airão 
o Grêmio Recreativo Fol-
clórico e Cultural Peixe-
-boi Anavilhanas”. 

O corpo de jurados, for-
mado por seis julgadores 

Anavilhanas é o campeão do 
23º Ecofestival do Peixe-boi 
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Peixe-boi Anavilhanas conquistou o tetracampeonato em Novo Airão

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente (Semma) rea-
lizou, na quinta-feira (20), no 
plenário da Câmara Munici-
pal de Novo Airão, a entrega 
da premiação às escolas e 
aos 13 estudantes vencedo-
res do concurso de desenhos 
e cartazes ecológicos.

O objetivo da ação foi en-
volver as escolas estaduais 
e municipais em temáticas 
para preservação do meio 

Entregue premiação do concurso de cartazes 

Objetivo foi envolver estudantes 
para preservação ambiental
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e um presidente, avaliou 
os itens de destaques: 
Ala Temática, Garota En-
canto da Batucada, Deu-
sa da Canção, Mãe Natu-
reza, Deus Mauá, Canção, 
letra e música, Coreogra-
fia, Porta-Estandarte e 
Lenda do Peixe-boi. 

A Comissão atestou 
ainda que “não houve 
apresentação de recur-
sos na forma e no tem-
po previsto no artigo 17 
do Regulamento do 23 
EcoFestival do Peixe-Boi 
de Novo Airão, que fora 
devidamente assinado 

e acordado previamente 
entre as agremiações. E 
que ao término das apre-
sentações os envelopes 
foram lacrados e abertos, 
no domingo (16), na pre-
sença dos representan-
tes de cada agremiação”. 

Após a divulgação, a 
torcida do Anavilhanas 
percorreu as ruas da ci-
dade em carreata de co-
memoração do título. 
Conquista que acumula 
os festivais de 2014, 2017, 
2019 e 2022. 

O secretário municipal 
de Cultura e Eventos (Se-
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ambiente, que teve como 
tema “Não destrua a nature-
za, preserve”.

A vencedora da catego-
ria ensino médio foi Sofia 
Berwanger, escola Raimun-
do Nonato Teixeira. Do en-
sino fundamental, Maria 
Gabriella Agra Bezerra, es-
cola Aristóteles Freire Ar-
naud. Do ensino infantil 1 e 
2, Thaynara Kethelen Go-
mes da Costa e Maria Clara 

Brandão, ambas da escola 
Raimundo Nonato.

Entre as escolas, o primei-
ro lugar ficou com a muni-
cipal Raimundo Nonato, que 
arrematou 7 prêmios. Em se-
gundo, municipal Aristóteles 
Freire Arnaud e anexo Vovó 
Maria, com 3 premiações, e, 
em terceiro, Estadual Violeta 
de Mattos Areosa e a munici-
pal Olavo Bilac (comunidade 
São Domingos), ambas com 1 

muc), Aroldo Nascimento 
Júnior, avaliou Ecofesti-
val 2022 como a maior 
realização de todos os 
anos em Novo Airão. 

“A organização amadu-
receu e daqui pra frente 
vamos corrigir e aprimo-
rar os preparativos e re-
alização do Ecofestival. 
Superamos as expectati-
vas. O trabalho surtiu re-
sultado. Quero parabeni-
zar todas as secretarias 
e servidores que se em-
penharam para o suces-
so do evento”.     

Na avaliação do pre-
feito de Novo Airão, Fre-
derico Júnior, foi dado 
pontapé inicial para que 
o Ecofestival seja o se-
gundo evento cultural 
do interior do Amazonas. 
Ele também estimou a 
presença de um públi-
co, de 70 mil pessoas 
no evento, entre mora-
dores e visitantes, que 
injetou na economia 
do município cerca de  
R$ 6 milhões. 

“Vocês vão nos ajudar a 
conseguir essa conquis-
ta para Novo Airão. Agra-
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deço ao Governo do Esta-
do pelo total apoio para 
esse empreendimento. 
O maior Ecofestival da 
história do município. 
Com certeza hoje é um 
dia inesquecível em que 
comerciantes, pequenos 
empreendedores e a po-
pulação também come-
moraram com mais uma 
realização que veio aque-
cer a economia local.” 

No domingo, o encerra-
mento ficou por conta do 
aguardado show Wesley 
Safadão, além de George 
Japa e DJ Laila Abrel. 

O Ecofestival do Peixe-
-boi é um evento promo-
vido pela Prefeitura de 
Novo Airão, por meio das 
secretarias municipais 
de Indústria, Comércio e 
Turismo (Semintur) e de 
Cultura e Eventos (Se-
muc), com apoio logísti-
co do Governo do Estado, 
via Secretaria de Estado 
de Cultura do Amazonas 
(SEC), além das demais 
secretarias do município, 
Corpo de Bombeiros, Po-
lícia Militar, Defesa Civil 
e Guarda Municipal.

premiado cada.
A secretária municipal de 

Meio Ambiente, Luciene fa-
rias, informou a participação 
de 28 trabalhos (cartazes) 
das escolas e 65 desenhos e 
pinturas das crianças.

“O objetivo da proposta foi 
levar às escolas um espaço 
para manifestações artís-
ticas sobre a percepção do 
que está acontecendo com o 
meio ambiente.”

Divulgação
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VIP’S Metropolitanos

A Polícia Civil do Amazonas, 
por meio do 31ª DIP de Irandu-
ba e do DPI, deflagrou, na quar-
ta-feira (19), a Operação Alvora-
da e prendeu quatro indivíduos 
por roubo, tráfico de drogas e 
organização criminosa.

O cantor sertanejo e de forró eletrô-
nico, Wesley Safadão, fez, no domin-
go (16), o show de encerramento do 
23º Ecofestival do Peixe-boi de Novo 
Airão. O forrozeiro foi a atração 
mais esperada da noite que teve um 
público de cerca de 70 mil pessoas.

A prefeitura de Manacapuru segue rea-
lizando o cronograma de construção de 
calçadas e meio fio com recursos pró-
prios em diversos pontos da cidade.
Durante o dia 19, uma equipe esteve na 
rua 16 de julho e na rua Adelaide Cabral 
realizando os serviços com o objetivo 
de deixar a cidade cada dia mais linda 
e organizada.

O Dia “D” do Outubro Rosa na Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Dr. Hamilton Cidade aconteceu nesta quarta-feira 
(19). A ocasião contou com palestra sobre a importância 
dos exames preventivos contra o câncer de mama e do colo 
do útero. Além disso, os usuários da UBS ainda receberam 
palestra referente ao outubro verde, campanha de combate 
à sífilis congênita, condição em que a mãe com sífilis não 
tratada ou tratada de forma inadequada transmite a bacté-
ria para o feto durante o parto ou gestação.

Ana Clara Lima e Vivian 
Amorim, dois destaques 
do Big Brother Brasil, da 
TV Globo, mostraram 
que ainda são bastante 
amigas. As duas, que es-
tiveram na edição 17 e 18 
respectivamente, curti-
ram dia de lazer na Ter-
ra das Cachoeiras.
Nas fotos publicadas na 
quinta-feira (20), as duas 
posaram juntas, en-
quanto se refrescavam 
em uma cachoeira em 
Presidente Figueiredo.

O Prefeito Mário Abrahim 
e a Secretária de Assis-
tência Social Cristiany 
Costa prestigiaram a fes-
ta do Dia das Crianças 
que a Prefeitura de Itaco-
atiara promoveu, no dia 
15, no Centro de Eventos 
Juracema Holanda.Fo-
ram horas de muita ale-
gria, brincadeiras e di-
versão para a garotada, 
com farta distribuição  
de brinquedos.
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A palavra Sudoku significa “número sozinho” em japonês, o que 
mostra concisamente o objetivo do jogo. É um jogo de raciocí-
nio e lógica. Basta completar cada linha, coluna e quadrado 3×3 
com números de 1 a 9. Não poderá repetir nenhum número que 
já esteja na mesma linha, coluna ou quadrado.
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DIVULGAÇÃO

RIO PRETO DA EVA
 PÁGINA 9 MANACAPURU PÁGINA 6

Erlan Roberto

DIVULGAÇÃO

Prefeito de Rio Preto 
declara apoio a Wilson 
Lima e Lula no 2º turno 

Itacoatiara 
realiza grande 
celebração no 

Dia das Crianças

Toneladas de lixos 
são retiradas de 

cachoeira em 
Figueiredo

Secretária 
recebe Medalha 

do Mérito na 
Aleam 

Chicão Produções Marques

RIO PRETO DA EVA  PÁGINA 9 MANACAPURU PÁGINA 4

Projeto leva solidariedade para 
pessoas em situação de rua

 MANAUS 2

ITACOATIARA PÁGINA 6
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